

## Acuerdos de cooperación con la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires y la Escuela de Gobierno de la Provincia de Chaco

En febrero, el rectorado de la Universidad ISALUD firmó un acuerdo de cooperación con la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires (foto superior), para el desarrollo de actividades académicas y de investigación en temas de interés común. Así también lo hizo con la Escuela de Gobierno de la Provincia de Chaco (foto inferior), con la que, además, proyecta el dictado del Curso de Gestión en Salud, bajo modalidad presencial.



## Nuevos diplomados en abril y mayo

En abril la Universidad ISALUD iniciará el **Diplomado en Cuidados Domiciliarios e Institucionales**, para cuidadores que han finalizado su formación básica y desean continuar su proceso aprendizaje. También dará comienzo a la **Diplomatura en Filosofía Práctica para la Excelencia de la Conducción de RRHH** y el **Diplomado a distancia sobre Adolescencia integral**, que propone el abordaje de este grupo etario desde la salud, la prevención, la empatía, la legislación y la gestión. Asimismo, a finales de mes comenzará el **Posgrado en Gestión del Proceso de Procuración y Trasplante de órganos, tejidos y células**, para fortalecer la toma de decisión, la asignación de recursos y la coordinación de herramientas gerenciales en el diseño, dirección y gestión de procesos de procuración –trasplante, además de contemplar el análisis de situaciones problemáticas en el ámbito hospitalario y regional, la adaptación a la complejidad cultural, ética, religiosa y psicológica de los pacientes y su familia, y las acciones de comunicación durante el diagnóstico y los procesos implicados. En mayo, la Secretaría de Extensión lanzará la Diplomatura en **Protección Civil, Emergencia y Ambiente**, para la planificación y dirección de una cultura de seguridad y desarrollo sostenible en las dependencias públicas y privadas. Informes e inscripción de las propuestas en el 5239-4045/33 ó [infocursos@isalud.edu.ar](mailto:infocursos@isalud.edu.ar)

## Un nombramiento que nos enorgullece

ISALUD felicita al Dr. Rubén Torres, Director en uso de licencia de los posgrados en Sistemas de Salud y Seguridad Social de nuestra Universidad, por su flamante nombramiento como Coordinador de Proyectos de Políticas, Gobernanza e Investigación de la Organización Panamericana de la Salud (OPS-OMS), con sede en Washington.



Es un merecido nombramiento tras una excelente gestión como representante del organismo en Chile y de su paso como Consultor Regional en temas de Seguridad Social con sede en Uruguay. No dudamos que el Dr. Ruben Torres abordará con éxito este nuevo desafío para mejorar la salud y las condiciones de vida de los pueblos de las Américas. ¡Nuevamente Felicitaciones!

## ISALUD en twitter

La Universidad ya tiene su usuario de la red social Twitter con el que se propone actualizar al instante toda la información sobre sus actividades y noticias internas y externas programadas en el contexto de los 20 años de ISALUD. Nos encontrarán como @UISALUD. Quienes no lo haya hecho aún, podrán también sumarse al perfil de Facebook mediante el link [www.isalud.edu.ar/facebook](http://www.isalud.edu.ar/facebook)



## Nuevo centro de estudios en Derecho Sanitario y Bioderecho

En marzo, ISALUD lanzó el Centro de Estudios e Investigación en Derecho Sanitario y Bioderecho (Cedesabio) cuya directora es la Dra. Claudia Madies. El Cedesabio propone desarrollar el estudio integral e interdisciplinario de los principales problemas del derecho a la salud y sus interrelaciones con la bioética, y las ciencias de la salud, favoreciendo el debate público, informado, plural, fomentando la autonomía de las personas en la toma de decisiones, en pos de una sociedad más transparente y democrática. Quienes quieran tomar contacto, deberán escribir a [cmadies@isalud.edu.ar](mailto:cmadies@isalud.edu.ar)

## Conferencia de cierre de maestrías con el Dr. Rubén Torres

El 18 de diciembre, el Dr. Rubén Torres, director de los posgrados en Sistemas de Salud y Seguridad Social de la Universidad y representante de OPS/OMS en Chile, disertó sobre "Equidad y Exclusión". Durante esa conferencia, hizo hincapié en los niveles de desigualdad, según datos de la CEPAL actualizados a 2007, en el contexto histórico de la última mitad del siglo XX y los primeros años del siglo XXI. Además, señaló las variaciones en los índices de medición a partir del aumento de los alimentos, el crecimiento demográfico, los niveles de ocupación formal e informal. En la charla también resaltó las inversiones destinadas a investigación y desarrollo, los comparativos entre gastos privados y estatales en salud, y la necesidad de integración de las políticas sociosanitarias, que no sólo dependen de la cartera de salud sino de la fusión de políticas económicas, de desarrollo social, entre otras. Además, el especialista subrayó los porcentajes de muerte infantil según educación de la madre,



tras considerar que el 46% de los habitantes de América Latina no tienen acceso a la salud como derecho y servicio. Al finalizar, estableció que una política de aumento de presupuesto no garantiza la optimización de resultados, con gráficos que demostraron tal conclusión y ratificaron que entre el 20% y el 40% de presupuestos de salud se gasta en cuestiones no productivas. Asimismo, alentó acciones de organización de recursos humanos y desarrollo de gastos, actividades de investigación y políticas basadas en evidencia que permitan el contraste empiria/satisfacción del beneficiario y alienten la calidad institucional del sector salud.

## Nuevos proyectos de investigación

Dos proyectos de Estudios Colaborativos Multicéntricos (ECM) presentados por la Universidad ISALUD fueron seleccionados en la Convocatoria 2011 de la Comisión Salud Investiga del Ministerio de Salud. Las investigaciones "Primer nivel de atención: análisis del funcionamiento en función del modelo organizativo adoptado: Estudio cuali-cuantitativo sobre un grupo de municipios seleccionados de la República Argentina" presentada junto con la Dirección de Economía de la Salud del Ministerio de Salud Nacional; y "Accesibilidad de la población de la Puna Jujeña a los servicios públicos de salud: análisis múltiples desde las perspectivas de las comunidades y los equipos de salud", presentada junto con el Ministerio de Salud de dicha provincia, comenzarán a desarrollarse en mayo próximo.

## Convocatoria a presentación de resúmenes para el Congreso Internacional de Donación de Órganos

La Secretaría de Ciencia y Técnica de la Universidad brindará asesoramiento y apoyo a todo investigador o equipo que desee presentar su propuesta de investigación en el Congreso de Donación de Órganos, a realizarse el próximo 27 noviembre. La convocatoria se mantiene abierta hasta el 30 de junio, bajo las siguientes categorías:

- 1) Modelos organizativos y de gestión del proceso donación - trasplante en los sistemas de salud.
- 2) Registros de Donación y Trasplante y Trazabilidad de Órganos, Tejidos y Células. Asignación de órganos.
- 3) UCI y Donación de Órganos. Tratamiento del Donante.
- 4) Donante vivo.
- 5) Donante de tejidos.
- 6) Factores de riesgo en el donante.
- 7) Muerte encefálica. Programa de Donante a Corazón Parado. Preservación de Órganos.
- 8) Resultados sobre vida injerto y paciente.
- 9) Células madre: Investigación y terapéutica.
- 10) Bioética y Aspectos legales.
- 11) Educación, Comunicación Social, Prensa y Medios de Comunicación..
- 12) Otros.

Podrán conocer toda la información relativa al congreso y a la presentación de trabajos en <http://www.isodp2011.org.ar/es/presentacion-de-resumenes>

## ¿Cómo evolucionará el empleo en los próximos 20 años?

El martes 12 de abril ISALUD realizó la Jornada *Demografía, Globalización, Empleo: Desafíos para la cobertura que queremos*, en el marco del ciclo de debates saludables organizados por su 20° aniversario.

El 2011 fue declarado el año del trabajo decente, la salud y la seguridad de los trabajadores, y en ese contexto la Universidad propone abordar la situación actual y la evolución del empleo en los próximos 20 años, desde la perspectiva de las políticas gubernamentales nacionales e iberoamericanas, en materia de economía, seguridad social y legislación.

## El paciente, el profesional de la salud y el financiador

En la página web de la Universidad, en la pestaña Noticias, está disponible el último artículo del Dr. Carlos Díaz, director de la especialización en Economía y Gestión de la Salud de ISALUD, sobre la Relación de agencia, triángulo que se establece entre el paciente, el profesional de la salud y el financiador.

## Talleres para profesores y coordinadores

En marzo, la Secretaría Académica de la Universidad desarrolló el taller "Programación de la Enseñanza", enmarcado en el ciclo de formación y actualización pedagógica para docentes y coordinadores de carreras pautado para 2011.

## Esculturas en los bordes

El Espacio de Arte de la Universidad ISALUD invita a la apertura del Ciclo de Exposiciones 2011, que se realizará el martes 26 de abril a las 18.30 horas, con la serie de trabajos escultóricos "El derrame" y "Construcciones Precarias", que Hugo Sciaini enmarca en la muestra "En los bordes". En estas obras, el autor manifiesta la particular mirada en torno al mundo que lo rodea con una reflexión vinculada al medio ambiente y su cuidado. Informes 5239-4022/33, [espaciodearte@isalud.edu.ar](mailto:espaciodearte@isalud.edu.ar)

